

## Kurzgeschichte: „Die Küchenuhr“ von Wolfgang Borchert

1. Lies dir die Inhaltsangabe der Kurzgeschichte durch! Es sind Verben in der richtigen Zeitform einzusetzen.
2. Bei einer Inhaltsangabe verwendet man die Zeitstufe \_\_\_\_\_

In der Kurzgeschichte "Die Küchenuhr" von Wolfgang Borchert geschrieben und 1946/47 erstmals erschienen, handelt von einem Mann, der durch eine Bombe im Zweiten Weltkrieg seine Eltern und sein Haus \_\_\_\_\_.

Alles, was ihm geblieben ist seine Küchenuhr, mit der er viele Erinnerungen \_\_\_\_\_. Er \_\_\_\_\_ sich mit seiner Küchenuhr zu anderen Menschen auf eine Bank und \_\_\_\_\_ ihnen, dass sie um halb drei stehen geblieben ist. Nämlich genau dann, als er immer nachts nach Hause kam und ihm seine Mutter jedes Mal Essen machte.

Aber durch einen Bombenabwurf über ihrem Haus wurde es zerstört und die Mutter \_\_\_\_\_ dabei. Das ihm seine Mutter immer Essen \_\_\_\_\_, wenn er so spät nach Hause kam, war ihm selbstverständlich. Er fühlte sich geborgen und umsorgt. Erst jetzt wird ihm diese Selbstverständlichkeit bewusst, nach dem er alles verloren hatte. Das \_\_\_\_\_ er mit der Aussage, dass es doch immer so gewesen sei. Erst jetzt wird ihm bewusst, dass es damals das Paradies war. Es wird \_\_\_\_\_, dass jeder neue Tag und seine Gewohnheiten doch etwas Besonderes sein können. Allerdings erkennt man es meistens erst, wenn es einem \_\_\_\_\_. Er \_\_\_\_\_ das hervor indem er noch hinzufügt, dass es das richtige Paradies war. Er \_\_\_\_\_ sich, dass ihn die Uhr an sein Paradies \_\_\_\_\_, in dieser trostlosen Gegenwart. Vor dem Krieg war sein Leben unbeschwert und jetzt, wo er allein ist, \_\_\_\_\_ er sich dieses paradiesische Leben zurück.

sterben	erinnern	freuen	erzählen	verbinden
fehlen	machen	bekräftigen	wünschen	heben
verdeutlichen	sitzen	verlieren		

3. Schreibe die verbesserte Inhaltsangabe in dein Übungs- und Hausheft!